

Un timbre, un personnage.

Jean- Baptiste-Auguste Chauveau.



1951 : Hommage à la médecine vétérinaire. Sur ce timbre on y voit 3 personnages : Docteurs Nocard, Bouley, Chauveau.

Je vais vous parler de Jean Baptiste Augustin Chauveau né le 21 novembre 1827 au 40 Grande Rue Villeneuve-la-Guyard (Yonne).



Est admis à l'école vétérinaire d'Alfort implanté à Maisons-Alfort, Val de Marne (94700) créée en 1766.

1848, est admis comme chef de service à l'école vétérinaire de Lyon. Il y restera près de 40 ans.

Il écrit et publie un traité d'anatomie complet sur les animaux domestiques.

Il rencontre Etienne Jules Marey qui sera plus tard connu comme pionnier de la photographie et précurseur du cinéma (chromophotographie (1882).

Ils deviendront amis et complémentaires dans leurs travaux scientifiques et révolutionneront la cardiologie.

1863, nommé à 36 ans professeur titulaire de la chaire d'anatomie et de physiologie de l'école vétérinaire de Lyon et y sera nommé directeur en 1875.

En 1865, il étudie la peste bovine, dès 1873 il prouve que la tuberculose bovine est transmissible à l'homme.

En 1882, il met en œuvre de mesures d'asepsie au cours des accouchements pour éviter les septicémies.

En pathologie infectieuse, Augustin Chauveau annonce l'œuvre de Louis Pasteur.

En 1886 il sera nommé inspecteur général des écoles vétérinaires et impose le baccalauréat comme diplôme préalable au concours d'entrée. Il sera grand officier de la légion d'honneur.

Meurt à Paris le 4 janvier 1917 rue du cloître Notre-Dame, dans sa 90^{ème} année.

